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注注册册制制提提请请人人大大常常委委会会审审议议
人大法律委员会认为，授权决定的方式实施此项改革可行

我省3企业出资9亿元

参与发起大陆人寿

本报济南12月21日讯（记者
刘相华） 12月21日晚间，上市公司
世纪华通发布公告称，拟联合其他4
家公司发起设立大陆人寿保险股份
有限公司（简称“大陆人寿”）（暂定
名，具体名称以工商局核准后确
定），该保险公司注册地在菏泽市。

根据公告，大陆人寿的股东分
别是山东东明石化集团有限公司、
花冠集团酿酒股份有限公司、大连
天神娱乐股份有限公司、泰盛（青
岛）投资管理有限公司和世纪华通。

大陆人寿注册资本拟定为人民
币15亿元，5家股东公司分别出资
3 0 0 0 0万元，占总股本比例均为
20%。经营范围包括，人寿保险、健
康保险和意外伤害保险等保险业
务；上述业务的再保险业务；经保监
会批准的其他业务（以保监会最终
核准为准）。

记者注意到，上述5家企业之前
并未正式涉足互联网金融。因此此
次投资的目的，是为了响应国家政
策，按照保监会的相关规定，以发起
设立方式设立大陆人寿，是进入互
联网金融的关键一步，由此逐步建
立多元的互联网业务体系。

重卡行业发力

汽车后市场

本报济南12月21日讯（记者
马绍栋） 记者从18日-19日召开的
中国重汽2016年商务大会上了解
到，今年以来重卡行业寒冬加剧，全
行业自卸车大跌52 . 5%、牵引车下
滑10%，工程类用车需求降至冰点。
面对行业变局，中国重汽启动互联
网+全产业链综合服务平台———“智
慧重汽”，并全面发力汽车金融，紧
盯汽车后市场转型。

“从业以来，我是第一次看到如
今年这般惨淡的自卸车行情。往年
在3个月的期限内总能或多或少出
现一些行情，可是从去年至今，我们
还未看到半点自卸车会好起来的迹
象。”中国重汽集团总经理蔡东表
示。就中国重汽来说，自卸车曾一度
高占到其产品的七成比例。因为提
前谋划转型，中国重汽今年前11月
实现销售整车14 . 2万辆、重卡8 . 9万
辆，市场占有率却较去年同期提高
了1 . 62%，达17 . 86%，尽管销售总量
有所下降，各项主要指标均明显好
于行业平均水平。

面对严峻的行业形势，中国重
汽发布了定位于与用户互联互通的

“智慧重汽”APP，集成了配件商城、
配件防伪、一键报修、智能通、用车
宝典等功能，支持电脑PC端及手机
APP操作使用，在“互联网+”大背景
下，解决以往“单打独斗”的货运生
态模式，运用信息和通信技术手段
整合、收集、分析销售、服务运行核
心系统的各项关键信息，对包括整
车销售、售后服务、配件销售服务、
汽车金融等各项活动在内的各种需
求做出智能响应。

证监会主席肖钢：

实实施施注注册册制制改改革革需需于于法法有有据据
本报讯 中国证监会主

席肖钢２１日说，现行股票发行
实行的是核准制度，是由证券
法确立的，实施股票发行注册
制改革，需解决于法有据的问
题。

在十二届全国人大常委
会第十八次会议上，肖钢就

《关于授权国务院在实施股票
发行注册制改革中调整适用

〈中华人民共和国证券法〉有
关规定的决定（草案）》作出说
明。

肖钢说，推进股票发行注
册制改革是党的十八届三中
全会决定的明确要求，也是
２０１５年政府工作报告确定实
施的重要任务。

他说，为解决注册制于法
有据的问题，证监会在与有关
方面沟通的基础上，研究起草
并向国务院报送了《关于提请
启动实施股票发行注册制改
革法律程序的请示》，建议提
请全国人大常委会授权国务
院调整实施证券法有关规定，

解决实施股票发行注册制改
革的法律依据问题。

相关授权决定草案已于
１２月９日国务院常务会议通
过，并于21日提请全国人大常
委会审议。

肖钢说，与股票发行核准
制度相比，注册制是一种更为
市场化的股票发行制度，其主
要内容是以信息披露为中心，
完善信息披露规则，由证券交
易所负责企业股票发行申请
的注册审核，报证监会注册生

效。
“股票发行时机、规模、价

格等由市场参与各方自行决
定，投资者对发行人的资产质
量、投资价值自主判断并承担
投资风险。”肖钢说，监管部门
重点对发行人信息披露的齐
备性、一致性和可理解性进行
监督，强化事中事后监管，严
格处罚欺诈发行、信息披露违
法违规等行为，切实维护市场
秩序和投资者合法权益。

据新华社

本报讯 《关于授权国务
院在实施股票发行注册制改
革中调整适用＜中华人民共
和国证券法＞有关规定的决
定（草案）》２１日提请全国人大
常委会审议。

草案规定了授权事项、实
施期限和相关配套要求三方
面的内容。在授权事项中，草
案提出，全国人大常委会授权
国务院对拟在上海证券交易
所、深圳证券交易所上市交易

的股票的公开发行，调整适用
证券法关于股票公开发行核
准的有关规定，实行注册制
度，具体事项由国务院做出安
排，报全国人大常委会备案。

根据草案，授权决定的实
施期限为两年，自授权决定实
施之日起算。授权决定实施期
间，国务院要加强对股票发行
注册制改革工作的组织领导。
证监会要会同有关部门加强
事中事后监管，切实保护投资

者合法权益，并认真总结经
验，及时提出修改完善证券法
有关规定的建议。

全国人大法律委员会认
为，落实“推进股票发行注册
制改革”任务，涉及证券法相
关制度的调整。证券法修订草
案已经全国人大常委会初次
审议，鉴于对证券法的全面修
改涉及资本市场法律制度的
顶层设计，目前国务院有关部
门正在针对前一时期证券市

场异常波动的情况，认真总结
经验教训，研究在证券法修改
中进一步完善相关制度，需要
一个过程。

全国人大法律委员会认
为，股票发行注册制，没有实
践经验，需要在探索中逐步完
善相关制度，将实践证明可行
的纳入证券法修订草案。据
此，以授权决定的方式实施此
项改革，是可行的。

据新华社

王石微博再谈情怀

信用不够不是道德批评

是风险考量
不知是否为了兑现“周一

见”，12月21日，万科董事长王石
在微博上再谈情怀。

王石说：“‘信用不够’并非道
德评判，而是风险考量。”并称，

“潮汕商帮是中国传统商帮的一
支，聪明吃苦善经营，其足迹遍布
五湖四海，至今更在商场上扮演
重要角色，成果累累。我佩服潮汕
商人，万科不乏优秀的潮汕员工，
老王亦有许多潮汕朋友。”

19日，王石曾在微博留言“下
周一见”，并转发一篇题为《万科
被野蛮入侵背后的真相，一场大
规模洗钱的犯罪》的文章。该文章
暗指前海人寿资金运用违规，甚
至还可能涉及海外洗钱活动。

而宝能系下的前海人寿在20

日晚间发表了一份说明，变相回应
了王石的隐晦指责。“前海人寿作为
金融机构，严格遵守并符合中国人
民银行关于反洗钱的有关规定，定
期接受中国人民银行监督指导。”

本报综合

万宝大战追踪>>

万科董秘表示，何时公布重组方案需看进展

万万科科启启动动重重组组不不以以一一个个月月为为限限

据了解，上市公司因筹
划重大资产重组停牌的时
间一般是一个月，需要延期
的，原则上累计不超过3个
月。一位熟悉资本市场运作
的人士表示，“这个‘原则上’
空间很大，因为重大资产重组
牵涉复杂，停牌时间往往不只
3个月，确有特殊情况，长达
数月的并非没有。”

有投行人士表示，从公
开信息看，宝能系举牌万科
的资金成本较高，万科若打
持久战，对宝能系将构成资
金压力。有熟悉万科历史的
人士称，1994年在君万控制
权之争中，万科曾采取停牌
措施，而后恰好有相关证据
表明对手建了老鼠仓，因为
抓住这一致命要害，万科管
理层赢得了胜利。

1 2月2 1日出版的《财
经》杂志封面文章提到：争
夺万科股权的相关各方，若
能秉持理性思维和规则意
识，让赢的无话可说，让输
的心服口服，我们将共同收
获一个更加规范、透明、有
效的资本市场。

据了解，近日王石和万

科高层的确与多家金融投
资机构和潜在合作者有所
接触，传闻中的接触对象包
括高盛、中投、中信等，但记
者向这三家机构求证，未获
正面确认。

12月20日傍晚，王石与
基金经理的一张饭局合照
在网上流传甚广。据记者了
解，这是12月20日中午，王
石在北京与华夏、嘉实等多
家基金公司的基金经理和
分析师的常规会面。万科内
部有关人士称，这个会面是
在此前早就安排的，并非是
王石在讲话之后临时约见。
据参加当天饭局的基金公
司人士称，饭局上的确探讨
了刚刚出现的万科与宝能
的股权争夺，王石也进行了
一些解释，但没有探讨万科
资产重组的进一步安排。一
位参与饭局的人士表示，真
要筹划重大事项，不可能在
这么多人参加的饭局上。

接近王石的权威人士
称，从其朋友圈来看，12月
19日王石在深圳，20日早上
回到北京，21日上午10点多
王石发了一张照片，是王石

和队友在北京通州大运河
进行四人双桨划船。

根据Wind数据统计，截
至2015年三季报，富国低碳
环保、东方红中国优势、南
方成分精选、博时价值增长
等基金持有万科共计4 . 88
亿股，仅占万科A总股本比
例4 . 41%。从这个角度看，万
科已不是基金等机构投资
者的重仓股。

王石的一位老朋友、原
《第一财经》总编辑秦朔，12
月21日在其新近创业的个
人自媒体“秦朔朋友圈”中
发文《我的朋友王石，以及
善与大意的代价》，秦朔在
文中分别给王石、宝能系掌
门人姚振华一些建议，并建
议万科股东：让王石出任万
科董事会终身荣誉主席，使
其先彻底离开经营，同时建
议郁亮出任董事会主席，选
拔优秀的年轻一代出任总
裁。此文一出，引发外界各
种议论。万科方面对此不予
置评，秦朔随后表示，这只
代表他个人对此事的一些
看法。

据一财网

万科12月20日公告
称，计划于2016年1月18
日之前披露重大资产重
组信息。这一度被解读
为，留给万科董事长王石
和管理层筹划重组的时
间不到一个月。但万科董
秘谭华杰在接受媒体采
访时称，这一表述是按照
证监会重大重组信息披
露的标准格式写的。实际
上何时公布重组方案，还
需要根据具体进展而定，
不一定一个月内就能公
布，停牌期限可延长。

网上一张照片称，12月21日，王石和队友在通州大运河进行四人双桨划船。
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